
ОТЧЕТ 
сенатора Российской Федерации Бас Ольги Евгеньевны 

представителя от законодательного органа государственной власти 
Луганской Народной Республики о деятельности за 2023 год. 

 
Работа Совета Федерации в 2023 году была многоплановой, 

интенсивной и результативной. Состоялись все запланированные 
мероприятия Совета Федерации. 

Главным общественно-политическим событием 1 квартала текущего 
года стало оглашение Послания Президента Российской Федерации          В.В. 
Путина Федеральному Собранию Российской Федерации 21 февраля 2023 
года. Оно определило векторы развития парламентской повестки и обозначило 
главные приоритеты работы палаты в весеннюю сессию. 

Осенняя сессия Совета Федерации взяла свое начало после важнейшего 
события в жизни страны. В единый день голосования 10 сентября 2023 года в 
Российской Федерации прошли выборные кампании различного уровня, 
включая довыборы депутатов в Государственную думу, выборы глав 26 
субъектов Федерации (23 прямых и 3 через голосование в парламенте) и 
выборы депутатов законодательных (представительных) органов 
государственной власти в 16 субъектах Российской Федерации.  

В 2023 году Совет Федерации рассмотрел 695 законов. Значительное 
внимание палата уделила помощи участникам СВО и членам их 
семей. 

Об участии в работе Комитета по науке, образованию и культуре 
 
Работа сенатора с декабря 2022 по сентябрь 2023 года в Комитете 

Совета Федерации по науке, образованию и культуре осуществлялась в 
рамках вопросов ведения Комитета. Работа проводилась в соответствии 
с Регламентом Совета Федерации, постановлениями Совета Федерации, 
решениями Совета палаты, планом мероприятий Совета Федерации на 
парламентскую сессию, планом работы Комитета, а также с учетом 
примерной программы законопроектной работы Госдумы в период 
парламентской сессии и планом законопроектной деятельности 
Правительства Российской Федерации. За отчетный период состоялось 21 
пленарных заседании. Сенатор приняла участие в 14 заседаниях 
Комитета по науке, образованию и культуре.  

С сентября 2023 сенатор принимала участие в работе 5 заседаний 
Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству.  

Сенатор является соавтором следующих законопроектов (О 
внесении изменении в Федеральный закон «О ветеранах»; О внесении 
изменений в статью 19-1 Федерального закона «О введении в действие 
части первой Гражданского кодекса Российской Федерации». 



Являясь членом Парламентской комиссии по расследованию 
преступных действий в отношении несовершеннолетних со стороны 
киевского режима, приняла участие в 5 заседаниях. (на одном из них 
являлась докладчиком, подготовлена справка). В регионе, по поручению 
Совета Федерации, сенатором проведено два рабочих совещания с 
главами городов и районов Луганской Народной Республики и 
руководителями фракций НС по вопросам актуальности и значимости 
парламентской комиссии по расследованию преступных действий в 
отношении несовершеннолетних со стороны киевского режима и 
социальной защиты детей получивших ранения от агрессии Украины в 
период с  2014 по 2023 год, а так же по вопросам оказания помощи таким 
семьям. 

Согласно протокольных поручений Председателя Совета 
Федерации В.И. Матвиенко подготовлены информационные справки по 
организации горячего питания в общеобразовательных учреждениях 
Луганской Народной Республики, по обеспечению общеобразовательных 
учреждений школьными учебниками на 2023-24г.г., по вопросам и 
проблемам возникающим при осуществлении прокурорского надзора за 
деятельностью органов местного самоуправления и по реализации 
федеральной программы социальной газификации. 

Кроме того, приняла участие в проведении круглых столов на 
территории и в Комитетах Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и природопользованию, по экономической 
политике, по науке, образованию и культуре, по обороне и безопасности, 
социальной политике где рассматривались вопросы обеспечения 
агропромышленного комплекса РФ специализированной техникой и 
оборудованием, о мерах повышения уровня экономической связанности 
территорий Российской Федерации через расширение и модернизацию 
транспортно-логистической инфраструктуры ДНР, ЛНР, Запорожской и 
Херсонской областей, государственной охраны объектов культурного 
наследия, совершенствование системы профессиональной подготовки 
медицинских кадров в военных учебных центрах при федеральных 
государственных образовательных организациях высшего образования в 
интересах обороны РФ. 

 
Об участии в общественно-политической жизни республики 
Работа сенатора РФ в регионе с декабря 2022 и в течение 2023 года 

строилась согласно календарного плана пленарных заседаний Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и планов 
Комитета по науке, образованию и культуре, планов Комитета СФ по 
конституционному законодательству и государственному строительству, и 
состояла, с одной стороны, в участии плановых мероприятиях органов 
государственной законодательной и исполнительной власти Луганской 
Народной  Республики, а с другой стороны – участия в наиболее значимых 
общественно-социальных мероприятиях в регионе. 



Представитель от законодательного органа государственной власти 
Луганской Народной Республики Бас О.Е. за отчетный период неоднократно 
принимала участие в работе сессий Народного Совета Луганской Народной 
Республики (далее – НС ЛНР). Сенатором проведены встречи с депутатами 
НС ЛНР, с руководителями и представителями федеральных органов, 
органов исполнительной власти субъекта и местного самоуправления, с 
представителями общественных организаций, встречи с населением. 

 
В январе состоялась рабочая встреча сенатора от представительного 

органа власти Луганской Народной Республики Ольги 
Бас с членами Комитета Народного Совета ЛНР по 
вопросам здравоохранения, образования, науки, 
культуры, труда и социальной политики, семьи, 
молодежи, спорта и туризма по вопросам связанным с 
работой публичных и школьных библиотек, архивов, 
наличием государственной символики и атрибутики на освобожденных 
территориях, сбора и анализа литературы, имеющей признаки 
экстремистской, наметили планы законотворческой деятельности в 
образовательной и культурной сферах, а также были обсуждены другие 
совместные мероприятия регионального и федерального значения. 

 
Кроме того, при проведении встречи с членами профильного комитета 

Народного Совета Луганской Народной Республики и 
руководителями ВУЗов, сенатором представлены на 
обсуждение существующие проблемы в сфере 
образования а именно: вопросы работы вузов в рамках 
переходного периода, выдачи дипломов российского 
образца, бюджета учебных заведений, правового 

урегулирования работы частных охранных предприятий и нюансы, связанные 
с заочным образованием студентов-фармацевтов. 

 
В феврале Ольга Бас приняла участие в работе Комитета Народного 

Совета Луганской Народной Республики по вопросам образования, науки, 
культуры, труда и социальной политики, семьи, молодежи и спорта по 
рассмотрению Постановления Государственной Думы Федерального  
Собрания РФ «О проекте федерального закона № 271063-8 «Об 
особенностях правового регулирования отношений в сферах образования 
и науки в связи с принятием в РФ ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской 
областей и образованием в составе РФ новых субъектов - ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской областей и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ. 

 



В ходе встречи сенатора Ольги Бас с президентом 
нотариальной палаты и вице-президентами состоялось 
обсуждение основных направлений работы нотариусов в 
условиях формирования новой структуры в Луганской 
Народной Республики. В частности стороны затронули 
вопросы работы нотариальной палаты, дефицита кадров, 

сдачи квалификационных экзаменов, ведения реестров, а также условия, при 
которых нотариальные услуги для жителей Республики стали бы более 
качественными и доступными. 

Так же при проведении рабочего совещания с представителями 
Министерства культуры, спорта и молодежи ЛНР сенатор презентовала 
представителям администраций 
городов и районов ключевые направления, 
национального проекта «Культура», 
связанные с вхождением  Луганской Народной 
Республики в национальные и федеральные 
проекты России в частности культуры, спорта и 
молодежной политики. 

 
В преддверии 80-й годовщины освобождения города Луганска от 

немецко-фашистских захватчиков и по случаю объявленного Президентом 
Российской Федерации Года педагога и наставника 
сенатор Ольга Бас и начальник управления 
образования Администрации города Луганска, 
Председатель Луганского регионального отделения 
Общероссийской общественной организации «Союз 
женщин России» Валентина Кияшко навестили ветерана Великой 
Отечественной войны Павла Кутового, который принимает активное участие 
в патриотическом воспитании подрастающего поколения. 
 

Приветственной речью сенатор открыла 
выставку архивных документов «Ворошиловград: 
выстоял и победил!», которая проходила в 
Государственном архиве 
Республики по случаю 80-
летия освобождения 
Ворошиловграда от 

немецкой оккупации.  
Также приняла участие в открытии 

обновленной экспозиции «Новейшая история Луганщины», которая 
затрагивает все этапы становления государственности Луганской Народной 
Республики и проводилась в рамках реализации Поручений Президента 
Российской Федерации – В.В. Путина. 

 



Во время региональной недели сенатор РФ О.Бас совместно с 
представителями 

Администрации Главы 
Республики навестила 
семьи военнослужащих 
участников СВО, 
которые проходят 
лечение после ранений. Бойцам переданы подарочные 

продуктовые наборы и игрушки для их детей. 
 

По итогам городского конкурса, 
проходившего в городе Красный Луч, имевшего 
гражданско-патриотическую направленность и 
символично именовавшегося «Память сердца» в 
присутствии сенатора РФ Ольги Бас прошло 
вручение дипломов победителям. 

 
В марте Ольга Бас в ходе рабочей командировки по республике приняла 

участие в торжественной церемонии открытия школьного историко-
краеведческого музея «Наследие» в Ровеньковской гимназии №1 
имени Т. Г. Шонина, передав в подарок музею почтовую 
марку, выпущенную в 2022 году почтой ЛНР, посвященную 
проведению специальной военной операции, которая 
дополнила новую экспозицию хранилища истории. В музее 
представлены экспозиции об освободителях Донбасса, о 
героях специальной военной операции: «Твои освободители, Донбасс», «Быт 
казаков войска Донского», «Ровеньки  шахтерский край». 

 
Участником запуска нового проекта «Точка кипения» по улучшению 

качества жизни в регионе стала Ольга Бас. Системы здравоохранения, 
социальной поддержки и образования на сегодняшний день предлагают 
гражданам РФ широкий перечень услуг, однако в новых регионах РФ далеко 

не все прорывные сервисы доступны, а люди сталкиваются 
с большим количеством проблем, отметила сенатор. В 
ходе дискуссии были обсуждены конкретные вопросы 
правоприменения, поставлена задача о выработке 
определенных целенаправленных шагов, которые бы 

способствовали устранению бюрократии, волокиты, субъективизма и жителям 
предоставлялся весь спектр услуг, где сотрутся грани между гражданами 
устоявшихся и новых субъектов РФ. 

 



В ходе рабочей поездки в Новоайдарский район  
сенатор посетила школу, где ученики ежедневно 
получают горячие обеды. В ходе состоявшегося 
совещания с главой районной администрации и 
представителями общеобразовательных учреждений 
обсуждались вопросы организации школьного питания, 
учебного процесса, содержания учебных заведений, своевременного 
обеспечения их горюче-смазочными материалами. 

 
На заседании комитета НС ЛНР по вопросам 

здравоохранения, образования, науки, культуры, труда и 
социальной политики, семьи, молодежи, спорта и 
туризма в рамках Года педагога и наставника сенатор 
Ольга Бас вручила ветерану Великой Отечественной 
войны, полковнику Советской Армии Кутовому П.И орден «Трудовая слава» 
третьей степени за мужество и героизм, заслуги перед Отчизной, высокий 
моральный дух, активное участие в ветеранском движении и значительный 
личный вклад в патриотическое воспитание молодежи ЛНР. 

 
Кроме того, сенатор приняла участие в проведении круглого стола, 

проходившего по ВКС с пресс-центром «Парламентской газеты» на тему 
«Как сегодня живут и развиваются новые российские регионы?», где 
обсуждались вопросы восстановления жилищного фонда, получение 
российского гражданства, социальных гарантий и льгот, транспортной 
инфраструктуры региона, образования, а также законодательные изменения 
для граждан ЛНР. 

 
Торжественное открытие столовой и 

пищеблока Трехизбенской средней школы 
Славяносербского района, которую 
отремонтировали алтайские строители, прошло с 
участием сенатора. 

Побывала на принятии присяги новыми 
членами военно-патриотического общественного 

движения «Молодая гвардия  Юнармия» в рамках открытия в средней 
общеобразовательной школе №17 имени В. Брумеля города Луганска 
первичной ячейки РДДМ «Движение первых». 

 
 
 
 
 



В рамках проведения международной акции 
«Сад памяти» сенатор РФ Ольга Бас и временно 
исполняющий обязанности Главы Луганской 
Народной Республики Леонид Пасечник приняли 
участие в закладке леса «Поколение героев» в 
Станично-Луганском районе, где на площади три 

гектара будет высажено около 12,5 тыс. саженцев сосны обыкновенной. 
 
Как представитель от законодательного органа Луганской Народной 

Республики Ольга Бас с рабочей поездкой осмотрела 
станцию скорой помощи в Ровеньках, 
строительство которой началось в 
октябре 2022 года Республикой Коми 

и к настоящему времени на 98 % завершено. Сенатор 
поблагодарила представителей Коми за вклад в развитие 
системы здравоохранения города и вручила благодарственные письма от врио 
Главы Республики Леонида Пасечника. 

 
В работе расширенного заседания комитета НС ЛНР по вопросам 

здравоохранения, образования, науки, культуры, труда и социальной 
политики, семьи, молодежи, спорта и туризма приняла 
участие Ольга Бас, где напомнила, что президент РФ 
Владимир Путин подписал Федеральный закон «Об 
особенностях правового регулирования отношений в 
области культуры в связи с образованием в составе 
России новых субъектов – ДНР, ЛНР, Запорожской и 
Херсонской областей», а также обратила внимание, что на данные территории 
распространяется Федеральный закон «Об объектах культурного наследия 
(памятниках истории и культуры) народов Российской Федерации». Сенатор 
констатировала, что в настоящее время в данной сфере созрела острая 
необходимость разработки законодательных предложений, направленных на 
устранение излишних административных барьеров, оптимизацию требований 
к сохранению объектов культурного наследия, уменьшение количества 
требований, разрешительных документов для проведения работ по 
сохранению таких объектов. По итогам заседания принято решение о 
подготовке Министерством культуры, спорта и молодежи Луганской 
Народной Республики предложений по созданию системы и организации 
деятельности по управлению объектами культурного наследия. 

 
Ольга Бас и министр сельского хозяйства ЛНР Евгений Сорокин 

приняли участие по ВКС в заседании Круглого стола на тему «Обеспечение 
агропромышленного комплекса Российской Федерации 
специализированной техникой и оборудованием: проблемы и 
перспективы». 

 



В апреле Сенатор Российской Федерации от ЛНР Ольга Бас посетила 
выставку «Я  могу! Я  рисую!» воспитанников 
Республиканского центра реабилитации детей-
инвалидов «Возрождение». Выставка состоялась 
в рамках реализации партийного проекта 
«Единой России» «Единая страна  доступная 
среда». Бас подчеркнула, что Россия является 
социально ориентированным государством и 

активно поддерживает детство. Недаром Президент в Послании 
Федеральному Собранию акцентировал внимание, что необходимо уделять 
внимание детству. Луганская Народная Республика входит в систему 
социального развития единой России, мы перенимаем опыт, внедряем что-то 
свое, но самое главное, что это направлено на развитие детей, а соответственно 
и государства,  сказала сенатор. Выставка детских работ проходит в центре 
каждую весну и является своего рода поведением итогов, чему дети научились 
за год. 

 
Восстановление Донбасса началось с образовательных учреждений. 

Крайне важно обеспечить качественное образование и 
развитие для детей всех регионов страны. 
Представитель ЛНР в 
Совете Федерации РФ 
Ольга Бас посетила 
Георгиевскую среднюю 

школу № 1, которую восстанавливают 
специалисты из Ульяновской области. 
Капитальный ремонт образовательного 
учреждения строители планируют завершить к новому учебному году.  

 
В рамках партийного проекта «Единой России» «Женское движение 

«Единой России» прошел круглый стол «У Победы женское лицо» с 
участием сенатора 
В ходе мероприятия участники круглого 
стола рассмотрели роль женщины во 
время Великой Отечественной войны и 
сегодняшних дней СВО, отметили их 
героический и трудовой подвиг, а также  
акцентировали внимание об укреплении 
связей между поколениями, 
формировании патриотических чувств у молодежи и популяризации личности 
женщин-героев. Сенатор Российской Федерации Ольга Бас отметила, что в 
решениях государственной стратегии должна увеличиваться роль женщины. 
Необходимо объединить женщин, которые потеряли близких, остались без 
крова, которые нуждаются в психологической защите. Участники круглого 
стола рассказали свои истории за период СВО на Украине, а также отметили 



факторы, которые помогают им сейчас в решении вопросов на благо всеобщей 
победы. 

 
В рамках международной акции «Сад памяти», приуроченной к 

празднованию 78-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне, которая прошла в селе 
Новоанновка в честь фронтовой медсестры и 

учителя 
Романенко Музы 
на территории 

учебно-
воспитательного 
комплекса №27 
присоединилась сенатор. Были высажены 
саженцы берез и можжевельников в честь 
тех, кто победил в Великой Отечественной 

войне, кто восстанавливал народное хозяйство. 
При ознакомительной экскурсии по Новоанновскому комплексу в 

коллекцию музея Ольга Бас передала книгу «Расстрелянное детство Донбасса 
 
В числе первых сенатор 

ознакомилась с выставкой работ 
победителей всероссийского конкурса 
детского рисунка «Жизнь, деленная на 
граммы», посвященного 80-летию 
прорыва блокады Ленинграда, которая 
открылась в Луганской государственной академии культуры и искусств 
имени Михаила Матусовского. 

 
Выставка – это демонстрация мужества наших 

дедов и прадедов, представителей блокадного 
Ленинграда, которые, проявляя величайшее 
мужество, проявляя такие черты характера, как 
выносливость, стойкость, героизм и так далее, 
преодолели это все, прошли через это все. Они 
смогли победить тогда. Безусловно, это является 

примером для всех нас. Мы, конечно, тоже обязательно победим, обязательно 
выстоим.  

 
По поручению председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

РФ Валентины Матвиенко Ольга Бас передала диплом победителя 
всероссийского конкурса юному жителю ЛНР Николаю Новикову. 
 



В Национальный день донора крови, 
отмечающийся 20 апреля, Луганскую 
республиканскую станцию переливания крови 
посетила представитель от законодательной 
власти ЛНР О .Бас. 

Национальный день донора крови, как 
подчеркнула сенатор, очень символичен в наше 
непростое время. Важность донорства, особенно во 

время проведения СВО. 
 
Благодарственные письма Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации были вручены Ольгой Бас директорам 
ГУ ЛНР «Республиканский центр социальной реабилитации детей-
инвалидов «Возрождение» и ГУ ЛНР «ЛОУ СОШ № 17 имени 
В. Брумеля» . 

В преддверии Дня Победы, в стенах «Краснодонского ордена Дружбы 
народов музея «Молодая гвардия» сенатор 
приняла участие в торжественной церемонии 
приема детей в ряды Всероссийского детско-
юношеского военно-патриотического 
общественного движения «ЮНАРМИЯ», где 
выступила с приветственным словом, 
напутствием и пожеланиями к юнармейцам. 
Директору музея была вручена книга «Молодая 

гвардия» выпуска 2023. 
 

В мае приняла участие в 
открытии республиканской 
выставки-конкурса детского 
творчества «Наше наследие  
великая победа», организованной 
Государственным учреждением 
дополнительного образования 
«Республиканский центр научно  
технического творчества» при 

поддержке Министерства образования и науки Луганской Народной 
Республики. Сенатор отметила значимость данной выставки для 
подрастающего поколения. Она напомнила присутствующим, что впервые 
данная выставка была организована 9 лет назад, но с каждым годом число ее 
участников становится все больше. 

 



В Луганском академическом русском драматическом театре имени 
Павла Луспекаева состоялось 
торжественное мероприятие – ГУ «ЛОУСШ 
№5 имени В. Даля» отмечала 65-летний 
юбилей. Сенатор Российской Федерации от 
ЛНР Ольга Бас поздравила всех с 
юбилейной датой и вручила директору 
школы Почетную грамоту от временно 
исполняющего обязанности Главы 
Республики Леонида Пасечника. 

Кроме того, сенатор приняла участие в эфире праздничного 
телемарафона на телеканале «Луганск 24», где сказала, что «9 мая  самый 
важный праздник в году, потому что, с одной стороны, мы чествуем героев, 
даже павших героев, а с другой стороны  это самый светлый праздник, 
потому что мы обрели независимость и у нас воцарилась свобода 

от нацизма». 
 

Отдала дань памяти Героям погибшим в годы 
Великой Отечественной войны, возложив цветы 
к Пилону «Могила Неизвестного солдата», 
сенатор Ольга Бас. 
 
В рамках 

регионального проекта партии «Единая 
Россия» «Здоровое будущее сенатор 
Российской Федерации Ольга Бас 
ознакомилась с организацией медицинского 
обслуживания в Луганском детском саду 
№ 50 «Барвинок». 

Отмечая высокий профессиональный уровень всего коллектива ясли-
сада в воспитании юных жителей Республики, а также привития им 
патриотических и культурно-нравственных ценностей, Ольга Бас 
подчеркнула, что в детском саду есть все необходимое для полноценного 
воспитательно-образовательного процесса, а также для медицинского 
наблюдения за детьми. 

В ходе посещения детского учреждения были осмотрены спальные и 
игровые комнаты, комнаты для занятий, а также медкабинет, пищеблок и 
другие помещения. 

В завершение встречи с коллективом «Барвинка» Ольга Бас вручила 
заведующей сувенир из Москвы – музыкальную шкатулку с мелодией 
«калинка-малинка». 
 

https://lugansk-news.ru/persones/olga_bas/


В июне Ольга Бас приняла участие в мероприятии ко Дню защиты детей 
в рамках партпроекта «Женское движение Единой России» в Кировске 

 
К празднованию международного 

дня защиты детей присоединились: 
Сенатор от Луганской Народной 
Республики в Совете Федерации 
Федерального Собрания Российской 
Федерации Ольга Бас. 

Проведены локальные праздники на 
кварталах, где максимально проживают 

наши детки. 
Праздничное настроение горожанам дарило музыкальное 

сопровождение. Все дети получили подарки: канцелярию и любимое сладкое 
лакомство – конфеты. 

 
Митинг-реквием в память о погибших 

2 июня 2014 года в результате авиаудара ВСУ 
по зданию бывшей Луганской областной 
администрации (ЛОГА) прошел в столичном 
сквере имени героев Великой Отечественной 
войны. В траурном мероприятии приняли 
участие сенатор О.Е.Бас, жители Луганска, 
представители Администрации главы 

Республики, Правительства ЛНР, Народного Совета, представители других 
регионов России. 
 

Делегация ЛНР участвует в XVI международном фестивале 
«Великое русское слово» в Крыму 

Мероприятие проходило на 
нескольких площадках, в том числе в 
Ливадийском и Воронцовском дворцах, в 
зале театра имени Чехова в Ялте. В рамках 
фестиваля состоится пленарное заседание 
Ливадийского клуба «Русский мир на 
переломе». 

 
 

 

https://lnr-news.ru/persones/olga_bas/


Участники обсудили проблемы 
места и роли русского языка в 
поликультурном мире, подняли тему 
теории и школьной практики русской 
словесности.  

 
 
 
 

 
Всемирный день донора (сдача крови для защитников Донбасса) 
Волонтеры-медики, представители «Молодой Гвардии» и партии 

«Единая Россия», а также неравнодушные жители Луганска сдали кровь в 
Республиканской станции переливания. К инициативе присоединилась и 
сенатор Российской Федерации от ЛНР Ольга Бас. 

Она привезла в центр гуманитарную помощь в виде печенья и чая и 
вместе с активистами сдала кровь.  

Сенатор поздравила медиков с их наступающим профессиональным 
праздником и призвала всех неравнодушных граждан принять участие в 
акции. 

 
«Бал выпускников 2023» в ГОУ ЛНР «Луганский экономико-

правовой лицей-интернат» имени героев «Молодой гвардии» 
Выпускники Луганского экономико-правового лицея-интерната имени 

героев «Молодой гвардии» получили аттестаты 
Российской Федерации о среднем общем образовании. 
В торжественном мероприятии, прошедшем в ходе 
выпускного бала, приняли участие министр 
образования и науки ЛНР Иван Кусов и сенатор от ЛНР 
Ольга Бас. 

Сенатор отметила, что была рада 
приглашению на бал, поскольку давно 
дружит с коллективом и учащимися 
лицея и при возможности старается 
посещать их мероприятия.  

Она подчеркнула, что никогда 
Республике не будет стыдно за 
выпускников лицея, «они просто 
великолепны». 

 
Митинг-реквием в память о российский журналистах 

ВГТРК Игоря Корнелюка и Антона Волошина 
Митинг-реквием в память о российских журналистах Всероссийской 

государственной телевизионной и радиовещательной 



компании (ВГТРК) Игоре Корнелюке и Антоне Волошине состоялся у поселка 
Металлист Славяносербского района в девятую годовщину их гибели.  

Она отметила, что 17 июня 2014 года 
разделило окончательно нашу жизнь на до и 
после, и когда мы увидели то, что случилось 
здесь, под поселком Металлист, уже ни у кого не 
оставалось сомнений в том, что укронацисты 
придут нас убивать. И ребята, которые сюда 
пришли,  Игорь Корнелюк и Антон Волошин  
они пришли снимать правду, они пришли 

рассказать всему миру о том, что здесь происходит. 
Сенатор дополнила, что Корнелюк и Волошин вошли в историю. 

 
Вручение Сенатором благодарственного письма и подарков 

Новикову Николаю от Народного музея Санкт-Петербурга 
Ровенчанин стал победителем Всероссийского конкурса детского 

рисунка, посвященного 80-летию прорыва блокады Ленинграда. 
Благодарность от Народного музея культуры и искусств блокадного 

Ленинграда средней школы №235 им. Дмитрия Дмитриевича Шестаковича, 
экспозицию которого пополнила картина «Балерина», Николаю Новикову 
вручила Сенатор Российской Федерации от Луганской Народной Республики 
Ольга Бас. 

Николай Новиков ученик третьего класса Ровеньковской гимназии №1 
имени Георгия Шонина. Он  отличник учебы, победитель и призер 
творческих конкурсов. 

Картину «Балерина» Николай Новиков рисовал вместе с папой. Работа 
рассказывает о буднях простых жителей Ленинграда в период блокады, о 
несгибаемой силе и воле советского народа. 

 
В июле Ольга Бас чествовала почетную семью Гончаровых 

медалью «За любовь и верность» и «Грамотой от организационного 
комитета по проведению Дня семьи, любви и верности в Российской 
Федерации 

 
Сенатор презентовала уникальный 
памятник русской литературы XVI века  
книгу «Домострой». 

 
 
 
 
 
 

 



Поздравление молодоженов с торжественной регистрацией 
заключения брака в День любви, семьи и верности 

Сенатор Российской Федерации от ЛНР Ольга Бас поздравила 
молодоженов, заключивших брак в День любви, семьи и верности. Сенатор 

вручила новоиспеченным супругам в подарок 
книгу «Домострой»  сборник правил, советов и 
наставлений по всем направлениям жизни 
человека и семьи, включая общественные, 
семейные, хозяйственные и религиозные вопросы. 
Книга была составлена в середине XVI века.  

Также она передала молодоженам 
маленький расписной самовар. 

 
Торжественное вручение дипломов о среднем профессиональном 

образовании выпускникам 2023 ГОУ СПО ЛНР «Старобельский 
профессиональный колледж» 

Сенатор РФ от Республики Ольга Бас вручила дипломы российского 
образца выпускникам Старобельского профессионального колледжа. 

Впервые ребятам не пришлось защищать 
работы в Ростове или Воронеже. 
Долгожданный документ они получили там, 
где учились три-четыре года. 

Бас уточнила, что в этом году 
учреждение выпустило 175 человек по семи 
рабочим профессиям, «спрос на которые, 
учитывая растущие объемы работ по 

восстановлению Донбасса, очень высок!»  
Сенатор также вручила педколлективу издание «Москва». 
Выбор книги не случайный, ведь Москва  это сердце нашей великой 

России, где мы стали новым субъектом и обрели нашу Родину. 
Торжественное вручение дипломов в Луганском педагогическом 

университете 
В Луганском педагогическом университете состоялась церемония 

вручения дипломов магистров и специалистов выпускникам 2023 года. 
Будущие педагоги получили первые документы о 
высшем образовании федерального образца.  

На торжественном мероприятии 
присутствовала сенатор Российской Федерации 
от ЛНР Ольга Бас. Она 
выразила благодарность 

преподавательскому 
составу университета за верность профессии и 
студентам-выпускникам за их старания и стремление 
быть в одной из самых почитаемых профессий в России.  



Ректору ЛГПУ Жанне Марфиной сенатор преподнесла в подарок 
символический букварь с пожеланием основать в университете музей Букваря. 

Ольга Бас имела честь быть приглашенной в 
Государственный Кремлевский дворец на спектакль 
«Маяковский. Городской мюзикл». В основе 
музыкальной пьесы стихотворения поэта, его письма 
и воспоминания современников.  

Это потрясающая история о человеке, который 
создавал новый мир, но не нашел в нем места для 
себя. 

Кроме этого, Ольга Бас провела мониторинг реализации Федерального 
закона от 30 апреля 2021 года № 127-ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «О физической культуре и спорта в Российской 

Федерации» и Федеральный закон «Об 
образовании в Российской Федерации» 
относительно получения 
организациями, выполняющими 
программы спортивной подготовки, 
лицензии на осуществление 
образовательной деятельности, 
который вступил в силу с 01.01.2023 
года. 

Совместно с и.о. министра спорта 
ЛНР Олегом Шеренешевым посетила 

Ледовую арену. Пообщалась с ребятами из хоккейной команды «Дизель», 
директором ДЮСШ № 2 города Луганска Сергеем Баренцевым, депутатом 
Народного Совета ЛНР, президентом Федерации хоккея ЛНР Вячеславом 
Светловым. Обсудили моменты переходного периода до 2026 года: 
Министерство спорта на данный момент только проходит стадию 
формирования, начата подготовительная работа по переименованию 
спортшкол и приведению в соответствие с законодательством РФ уставных 
документов с целью получения лицензий.  

Сенатор отметила, что в Республике насчитывается 50 детско-
юношеских спортивных школ, 10 из которых находятся в ведении 
Министерства спорта, 40  – в ведении администраций городов и районов. 

 
В Москве приняла участие в митинге-

реквиеме памяти погибших детей Донбасса. 
Совместно с политическими и общественными 
деятелями почтила память маленьких ангелов. 
Болью в сердце отдается имя каждого ребенка, 
ведь у нас нет чужих детей, нет чужого горя. 
Огромнейшая трагедия для каждого родителя 
пережить свое дитя. Смерть неповинных ребят 
не может быть оправдана ничем! 



 
Представитель ЛНР в Совете Федерации Федерального Собрания РФ 

Ольга Бас проверила ход восстановления яслей-сада «Барвинок» в поселке 
городского типа (пгт) Белолуцк и средней школы в селе Булавиновка, которые 
ведутся в рамках соглашения между Новопсковским районом и Воронежской 
областью. 

Она рассказала, что целью поездки в Новопсковский район стало 
«исполнение поручения Совета Федерации по мониторингу реализации 
программ строительства и капитального ремонта зданий 
общеобразовательных организаций». На встрече с представителями 
администрации города, педагогическими работниками, населением 
обсуждались вопросы своевременной поставки материалов и сроков 
выполнения работ.  

Два объекта посетила лично: побывала на строительных площадках 
яслей-сада «Барвинок» в пгт Белолуцк и средней школы в селе Булавиновка. 
Работы по восстановлению проводятся согласно плану в рамках соглашения, 
подписанного между Новопсковским районом Республики и Воронежской 
областью. 

Она отметила, что ясли-сад «Барвинок» был сдан в эксплуатацию в 1961 
году, и за 30 лет украинские власти не удосужились сделать капитальный 
ремонт данного дошкольного учреждения. 

В настоящее время в дошкольном учреждении при содействии 
шефствующего региона ведутся капитальный ремонт крыши сада, 
перестройка основного здания, замена отопления, начаты внешние и 

внутренние отделочные работы. 
Также сенатор ознакомилась с ходом 

восстановления Булавиновской средней школы, 
которая в начале февраля 2023 года подверглась 
ракетному обстрелу со стороны украинских 
вооруженных формирований. В результате 
обстрела в учебном заведении были повреждены 
оконные проемы и остекление, а также 

разрушена кровля.  
Бас также поинтересовалась, насколько учебное заведение будет 

соответствовать российским стандартам  от ремонтных работ, включая 
ограждения школьного учреждения, до методической базы. В завершение 
поездки сенатор поблагодарила шефа-региона и педагогов за активную работу 
с районом и жителями. 

 
В августе приняла участие в первой Конференции Луганского 

регионального отделения Всероссийской политической партии «Единая 
Россия» 

 



2 августа в Луганске прошёл первый 
этап первой конференции Луганского 
регионального отделения партии «Единая 
Россия» 

На встрече единороссы утвердили 
списки кандидатов на предстоящие осенние 
выборы в Народный Совет ЛНР и 15 советов 
муниципальных образований Республики. 
Говорили и о проектах, которые реализованы 

и только предстоят. Сама повестка дня состояла из более чем 20 пунктов. 
В список для выдвижения кандидатов в депутаты Народного Совета 

вошли 75 человек. 
 

С рабочей поездкой предприятие посетили 
предприятие в Старобельском районе «Агросфера» 
врио Главы ЛНР 
Леонид Пасечник и 
сенатор Ольга Бас. 
Они осмотрели 
десять новых 

тракторов. Двадцать комбайнов уже 
задействованы в текущих полевых работах. 
Также обсудили вопрос поиска новых 
специалистов и привлечения студентов. 
 

 
Присоединилась к Всероссийской акции 

«Собери ребенка в школу» партии «Единая 
Россия». 

 
 

 
С Леонидом Пасечником посетила Старобельский район, где 

встретились с представителями местных 
сельхозпредприятий. 

Во время беседы старобельчане озвучили 
вопросы, касающиеся упрощения 
регистрационных процедур, удешевления 
затрат при реализации собранного урожая, 
сохранения высококвалифицированных и 
подготовки молодых механизаторских кадров, 

строительства и ремонта дорог, развития социальной инфраструктуры 
Старобельщины.  



Акцентировала внимание руководителей района на вопросах 
социального развития села, создания привлекательных условий для молодежи 
и новых рабочих мест. Мы должны сделать все, чтобы молодые люди учились 
и оставались работать на родной земле.  

Также предложила старобельчанам 
высказать свои пожелания по внесению 
поправок в российское законодательство, 
которые, по их мнению, помогут улучшить 
качество жизни в сельских регионах. И 
рассказала о «Народной программе» партии 
«Единая Россия», порекомендовав внести 
наказы жителей района в ее региональный раздел по ЛНР. 
 

В рамках реализации проекта «Родительская приемка» партийного 
проекта «Новая школа» Единой России совместно с депутатами, 
руководителем района, представителями шефа-
региона посетили УВК «Восхождение» и ясли-
сад №30 «Ладушки» города Алчевска. 

Осмотрели также классы, пищеблоки, 
комнаты творчества, спортзалы.  
 
 
 

Сенатор от ЛНР в Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации Ольга Бас в рамках партийного проекта «Новая 
школа» акции «Родительский контроль» посетила в Антрацитовском районе 

Нижненагольчикский ясли-сад «Радуга» и 
Антрацитовскую школу №1 лицей 
им. О. Кошевого. 

Рабочая поездка проходила в рамках 
поручения Председателя Совета Федерации 
Федерального собрания Российской 
Федерации. 

В Антрацитовском районе школы и сады 
были в плачевном состоянии, поскольку не ремонтировались с момента сдачи 
в эксплуатацию. Так, ясли-сад «Радуга» в пгт Нижний Нагольчик 1968 года 
постройки, а школа имени Героя Советского Союза Олега Кошевого ‒ 1937. 
Очередной раз наглядно убеждаемся, что власти Украины относились к 
Донбассу по остаточному принципу.  

Сейчас шеф-регион помогает району. 
Губернатор Ставропольского края Владимир 
Владимиров дал поручение не только 
капитально отремонтировать образовательные 
учреждения, но и сохранить их исторический 
облик. Отрадно, что в обновленный проект 



школы уже внесено помещение, которое будет отведено под патриотический 
музей. 

 
С Леонидом Пасечником провели 

совещание по вопросу интеграции Федерального 
законодательства «О физической культуре и 
спорте» и «Об образовании» в правовое поле 
Республики. Затронута тема создания 
организации дополнительного образования со 
специальным наименованием – «спортивная 

школа». Получение ими лицензий и распространение на тренеров-
преподавателей не только дополнительных требований, но и дополнительных 
социальных гарантий, как педагогических работников. 

Для получения лицензии на осуществление образовательной 
деятельности со сроком действия – бессрочно, организациям, реализующим 
программы спортивной подготовки, необходимо внести изменения в 
наименование и устав организации.  

После чего необходимо обратиться в 
территориальный орган Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав потребителей 
и благополучия человека за получением 
санитарно-эпидемиологического заключения, 
а также разработать дополнительные 
образовательные программы спортивной 
подготовки. 

На совместном совещании с главами городов и районов Республики 
рассмотрели тему значимости деятельности парламентской комиссии по 
расследованию преступных действий в отношении несовершеннолетних со 
стороны киевского режима и социальной защищенности детей, получивших 
ранения в результате агрессии Украины. 

Обозначила, что 183 ребенка в ЛНР 
получили ранения. 

Предложила главам территорий еще раз 
актуализировать сведения о месте проживания 
детей, о том, в какой помощи нуждаются ребята, 
обратить внимание на вопросы их оздоровления и 
реабилитации, а также на своевременность сбора документов для 
последующего получения выплат за ранения. 
 



В ДК благодаря Красноярскому краю проходят колоссальнейшие 
работы по модернизации библиотеки и 
обустройству современного молодёжного 
центра. А также преображается кинозал: 
заменены оконные блоки, поставлены новые 
витражи. 

В школе, зданию которой уже более 60 
лет, специалисты заменили кровлю, 
заканчивают установку спортивного ядра, 
утепляют фасад. На наших глазах установили 

первый тренажер. Заменено 124 окна, на крыше установлены ограждение, 
молниеотвод и водосточные системы.  

 
При участии представителей Пермского края и местной Администрации 

посетила шесть ремонтируемых объектов.  
В некоторых учебных учреждениях 

восстановительные работы идут в три смены: 
строители стремятся успеть к 01 сентября. 
 
 
 
 

 
В особенный для нашей страны праздник – День Государственного 

флага Российской Федерации – на главный флагшток столицы Республики 
водрузили российский триколор. 

 
 
 
 
 
 

 
Впервые в нашем регионе под эгидой 

Министерства образования и науки ЛНР прошел I 
Республиканский форум руководителей 
общеобразовательных организаций Луганской 
Народной Республики. 

На базе Русского драматического театра имени 
Павла Луспекаева собрались более 500 руководителей общеобразовательных 
организаций Республики, а также представители власти. 

Обратившись с приветственным словом к участникам мероприятия, 
Ольга Бас акцентировала внимание на патриотическом воспитании, 
привлечении учащихся к жизни школы, а также на формирование с их 
помощью школьных музеев или музейных комнат. 



В рамках Форума обсудили имплементацию федерального 
законодательства, касающегося сферы образования, в правовое поле ЛНР. 

Также рассмотрели роль воспитания как стратегического ориентира 
качественного образования, обеспечения образовательного процесса в 
условиях цифровой образовательной среды, методического сопровождения 
образовательного процесса в современной школе, роли профессиональных 
педагогических сообществ в развитии профессионального мастерства 
педагогов. 

Кроме этого, ознакомились с целями и задачами проекта «Школа 
Минпросвещения России». 

Знаково, что в Год педагога и наставника мы организовали и провели эту 
встречу, по итогам которой в Республике была создана Ассоциация 
руководителей общеобразовательных организаций. 

 
Приняла участие в подведении итогов сбора предложений в Народную 

программу партии «Единая Россия» 

По роду деятельности сенатора интересовали вопросы образования, 
науки, культуры, спорта, молодежной политики и туризма.  

Так, в сфере образования поступило – 
2048 предложений, по вопросам культуры – 
1250, по физкультуре и спорту – 509, по 
молодежной политике – 279, по туризму – 24. 

Должное внимание уделила 
патриотическому воспитанию молодежи, 
созданию молодым гражданам условий для 
развития и реализации своего потенциала. 

Сенатор считает, что необходимо обеспечить доступ всех граждан к участию 
в культурной жизни, разнообразить досуг и расширить возможности для 
дополнительного образования. 

Не менее важно для будущего Республики – качество образования. 
Поэтому работы уже активно ведутся. За этот год восстановлены, 
отремонтированы, построены 37 детских садов и 86 школ. Благоустраиваются 
территории, реконструируются пришкольные стадионы и спортивные 
площадки.  

Работы идут ежедневно и будут 
продолжаться, в том числе, и по тем 
предложениям, которые жители Луганщины 
внесли в Народную программу. 



Встретилась с представителями 
молодежного парламента Республики.  

В живом диалоге с юношеством 
затронули вопросы об 
ответственности, о важности принятия 
решений, о везении и 
трудоспособности.  

 
 
 
 

 
Вместе с представителями власти 

поздравили работников угледобывающей 
отрасли и наградили лучших из них. 

Поблагодарила наших горняков за 
тяжелый, опасный, но такой необходимый труд. 

 
 
 
 
Запись видео обращения для участников Межрегионального 

фестиваля – конкурса «Киносамфест» г.Боровичи Новгородская область 
С 25 по 27 августа в Боровичах Новгородской области прошел 

II Межрегиональный фестиваль-конкурс любительских короткометражных 
фильмов «КИНОСАМФЕСТ». 

На платформу конкурсы.рф поступило более 200 фильмов и роликов из 
30 регионов нашей страны! Отмечу, что участниками фестиваля являются и 
жители Луганской Народной Республики. 

Обратилась ко всем посредством видеосвязи. 
Рассказала об ЛНР, возвращении в родную гавань. 

Кроме этого, передала сенатору 
Новгородской области Елене Писаревой два 
издания книг «Расстрелянное детство Донбасса». 
Книги с правдивой историей, которую не хотели 
видеть на Западе, и замалчивают там по сей день. 

 



В преддверии сентябрьских выборов приняла участие во втором этап  
I Конференции Луганского регионального 
отделения Всероссийской партии «Единая 
Россия». 
Сенатор напомнила присутствующим, что за 
месяц жители ЛНР подали более 50 тысяч 
предложений в Народную программу 
Единой России. Собранные инициативы 
лягут в основу 

Народной 
программы, которая станет планом работы партии 
в Республике на ближайшие несколько лет. 

Также отметила, что в рамках второго этапа 
делегаты приняли предвыборную программу на 
выборах депутатов Народного Совета ЛНР 
первого созыва и на выборах депутатов 
представительных органов муниципальных образований Республики. 

 
В школах сел Райгородка и Бахмутовка 

Новоайдарского района завершилось 
строительство пищеблоков 

Все это осмотрела в ходе визита сенатор от 
Луганской Народной Республики Совета 
Федерации Федерального Собрания РФ Ольга 
Бас. 

Благодаря шефу-региону новые 
пищеблоки получили современное оборудование: пароконвектомат – 
универсальную печь, пищу на которой можно 
приготовить паром или потоками горячего 
воздуха, плиты, холодильник, морозильную 
камеру, вытяжки, посуду. Отдельно есть 
заготовочный цех, где будут очищаться, 
обрабатываться овощи и мясо.  

Ремонтные работы начались в начале 
июня и, как планировалось, завершились к 1 
сентября, что позволило начать новый учебный год в комфортных условиях. 

 



Приняла участие в торжественной 
церемонии специального гашения 
государственного знака почтовой оплаты 
«Луганск ‒ город трудовой доблести», 
выпущенной АО «Марка» в серии 
почтовых марок, посвященных шести 
городам трудовой доблести: Луганску, 
Иваново, Иркутску, Красноярску, 
Нижнему Новгороду, Якутску. 

На почтовой марке изображен памятник работникам 
станкостроительного завода в Луганске. 

 
Ольга Бас разделила с ребятами знаковый момент передачи символа 

государства Луганской городской организации ветеранов в лице ее 
председателя Геннадия Горбунова. 

Во время беседы рассказала ребятам о 
триколоре, значении каждого цвета. Акцентировала 
внимание на преемственности, передаче опыта, 
знаний и культурных ценностей от старшего 
поколения к младшему. 

 
 

 
Приняла участие в первых теледебатах на республиканском телеканале 

«Луганск 24». 
Их темой стала интеграция 

Луганской Народной Республики в 
социальное и культурное пространство 
России. На площадке студии встретились 
кандидаты в депутаты Народного Совета 
ЛНР от 5 партий: «Новые люди», 
«Справедливая Россия – Патриоты – За 
правду», Коммунистическая партия 

Российской Федерации, Всероссийская 
политическая партия «Единая Россия» и 
Либерально-демократическая партия 
России. 

В соответствии с Федеральным 
Законом нам предоставили равное время 
для выступлений. Каждый ответил на три 
вопроса: о социальной поддержке жителей 
Республики, развитии образования и здравоохранения, а также о культуре и 
спорте. 
 



В сентябре приняла участие в торжественных мероприятиях, 
посвященных Дню знаний в Луганской гимназии № 30 имени Н.Т. Фесенко. 

Поздравила первоклассников, а также всех 
гимназистов, их родителей и учителей с началом 
нового учебного года. 

Вручила директору гимназии Лине 
Вокаловой юбилейное издание романа 
А. Фадеева «Молодая гвардия». В этом году по 
поручению Президента Российской Федерации 
возобновлено изучение этого произведения в 

средних общеобразовательных учреждениях. 
Кроме этого, пополнила коллекцию школьного музея колокольчиком, 

приобретённым в Московском храме Вооруженных сил России. Таким 
образом, присоединившись к первому звонку его звоном. 
 

В первый осенний день совместно с представителями власти приняла 
участие в открытии реконструированного 
сквера имени Героев «Молодой гвардии». 

Ремонтные работы производились при 
поддержке специалистов из Москвы. В 
парке появился музыкальный фонтан с 
подсветкой, зоны отдыха, детские и 
спортивные площадки, установили новые 
тренажеры и увеличили зону воркаута, 
реконструировали концертную сцену, высадили около 70 деревьев и 
несколько сотен кустарников. 

 
Посетила церемонию открытия 

обновленного и дополненного 
мемориального комплекса Острая Могила, 
объединившего память о четырех 
поколениях защитников Луганской земли ‒ 
времен Гражданской войны, Великой 
Отечественной, бойцов народного 
ополчения 2014 года и участников 
Специальной военной операции.  

Реконструкцию мемориала выполнило Российское военно-историческое 
общество по поручению нашего Президента Владимира Путина. 

 



Разделила со школьниками Республики церемонию приема в ряды 
«Юнармии». Юноши и девушки принесли 
присягу у мемориала «Непокоренные» на 
месте гибели героев-молодогвардейцев, 
которые на протяжении десятилетий 
являются для молодежи примером 
героизма и самопожертвования. 

Знаково, что присяга принята в 
юбилейную дату освобождения 
Луганщины от немецко-фашистских 

захватчиков.  
 

Историческая дата ‒ 05 сентября. Сенатор 
почтила память Неизвестного солдата – 
защитника ЛНР, возложила цветы. Ольга Бас  в 
своем выступлении акцентировала внимание, что 
каждая мать должна знать, что за ее сына, который 

погиб, даже если он неизвестен, все равно кто-то зажжет свечу. 

Имела честь быть приглашенной в столичную филармонию на 
праздничный концерт, посвящённый Дню 
города Луганска. 

Испытала чувство гордости за 
наших ветеранов – участников Великой 
Отечественной войны Михаила 
Мануилова и Александра Буянова. Им 
присвоили звание «Почетный 
гражданин». 

 
Впервые в составе России прошли выборы депутатов Народного Совета 

ЛНР и представительных органов 
муниципальных образований ‒ городов и 
районов Республики.  

Исполнила свой гражданский долг ‒ 
проголосовала.  

 
 
 

 
В Луганском краеведческом музее вместе с подрастающим поколением 

познакомилась с дополненной экспозицией «Новейшая история Луганщины». 
В своем приветствии подчеркнула, что юношество не только должно знать 



свою историю, но и приумножать ее. Помнить значимость этой даты, цену, 
которую мы заплатили, чтобы вернуться домой.  

 
Сенатор Российской Федерации от Луганской Народной Республики 

Ольга Бас в эфире программы «Круглый стол» на телеканале «Луганск 24» 
рассказала о влиянии Референдума как на историю Республики, так и на ее 
жителей. 

Она отметила, что это самая большая веха в истории Луганской 
Народной Республики, которую нельзя ни забыть, ни перечеркнуть, и никаким 
образом не вычеркнуть из истории. 

 
«Год в России, что сделано?!» мероприятие посвященное годовщине 

вхождения республики в состав РФ 
На встрече представителей Федерации профсоюзов ЛНР и 

регионального отделения 
Общественной организации «Молодая 
гвардия Единой России» обсудили 
достижения этих организаций за год 
работы в составе нашей большой 
Родины. 

Молодёжь в свою очередь 
представили свои проекты по участию в конкурсах грантов «Росмолодежь. 
Гранты: 2 сезон». 

 
В октябре, в преддверии Дня учителя, а также 105-летия со дня введения 

в России новой орфографии в педагогическом университете Луганска 
состоялось открытие «Музея Букваря». 

Пополнила музей несколькими 
вариантами Букваря от 50-х гг. XX в. до 
сегодняшних дней. 

 
 
 

 
В преддверии Дня народного единства и осенних каникул сенатор 

провела в Луганской школе № 8 патриотический час с учениками 9-11 классов. 
Затронули с ребятами многие темы. Изначально коснулись событий, 

связанных с 1612 годом, когда Россия оказалась в 
тяжелом положении под властью польских 
интервентов. Тогда народное ополчение под 
предводительством Кузьмы Минина и Дмитрия 
Пожарского объединили силы и освободили 
Москву от иностранных захватчиков.  



Поговорили о новейшей истории. Донбасс с 
2014 года  в авангарде борьбы с украинским 
национализмом. Ребята являются детьми войны, их 
волнует настоящее, будущее Республики. Обсудили 
работу, как Совета Федерации РФ, так и обязанности 
сенатора. Рассказала им про Комиссию по 
расследованию преступлений киевского режима 
против детей Донбасса. 

Среди присутствующих в классе находился Кирилл Пинчук, который в 
апреле 2022 года подорвался на украинской противопехотной мине. В 14 лет 
парень стал инвалидом, но, несмотря на это, он не пал духом. 

Вручила ему на память энциклопедию «История Россия». 
 

В рамках акции «Экологическая среда» 
приняла участие в субботнике. Вместе с Главой 
Республики, участниками Всероссийского 
конкурса управленцев «Лидеры России», 
представителями Министерства природных 
ресурсов и экологии ЛНР убирали участок берега 
реки Ольховой от сухостоя, валежника и мусора. 

 
Ольга Бас, являясь постоянным донором, посетила Луганскую 

республиканскую станцию переливания крови. В поддержку донорского 
движения в рамках реализации Всероссийского марафона донорства крови и 

костного мозга «#ДавайВступай!» приехала 
поддержать активистов. Привезла с собой 
печенье, чай, чтобы каждый мог 
восстановить силы.  

Она отметила, что создание регистра 
костного мозга − это шанс для людей, 
которые оказались в трудной жизненной 
ситуации. 

 
В ноябре присутствовала в Брянковской гимназии на торжественной 

церемонии посвящения в кадеты пятиклассников. Со словами напутствия 
обратилась к детворе. Призвала чтить историю, уважать старших, помнить 
свою гимназию, быть верными словам присяги. И вручила почетные 
удостоверения. 



Для школьного музея презентовала книгу «История Россия». Директор 
гимназии, глава города и представители Брянской области провели экскурсию 
по учебному учреждению. Шеф-регион очень преобразил классы и 
продолжает капитально ремонтировать 
здание. 

 
 
 
 
 
 
 

Присоединилась к акции «Коробка 
храбрости» партии «Единая Россия». 
Передала для ребят игрушки, карандаши, 
фломастеры, пазлы, раскраски, 
развивающие игры и наборы для 
творчества. 

 
 

 
В рамках проекта «Новая школа» партии 

«Единая Россия» приняла участие в открытии 
«Парты Героя» в честь Зозули Анатолия 
Николаевича в ГОУ СОШ № 23, а также в 
честь участников СВО, выпускников школы 
Латыша Юрия и Романова Олега в ГУ ЛНР 
ЛОУ СОШ № 28 

Внесла свою небольшую лепту в развитие ребят: презентовала две книги 
«О русской доблести и славе» и «Москва», которые займут свои места как в 
библиотеке, так и в музее школы. 

 
Сенатор приняла участие в качестве 

члена жюри в интеллектуальной игре ко Дню 
Конституции РФ среди школьников 7-11 
классов школы №30 г. Луганска 

Ребята из клуба «Юные дипломаты» 
луганской гимназии №30, разделившись на 
две команды, прошли испытания в пяти 
конкурсах. 



 
В Международный день «белой трости» 

приняла участие в конференции, а также 
торжественном подписании соглашения 
между школой-интернатом № 1 имени Грота 
города Санкт-Петербург и учебно-
реабилитационным центром ‒ Луганска.  

 
 
 
Сенатор приняла участие в судебном заседании (о геноциде 

гражданского населения во время ВОВ немецко-фашистскими 
оккупантами на территории Ворошиловградской области. 

 
Как член парламентской комиссии по расследованию преступных 

действий в отношении несовершеннолетних со стороны киевского режима 
посетила город Стаханов. 

Совместно с руководителем территории 
Сергеем Жевлаковым провели совещание с 
представителями местной администрации, на 
котором актуализировали информацию о 
реабилитации, оздоровлении, получении 
правового статуса пострадавших от киевского 
режима ребят, а также о своевременности сбора 

документов для последующего получения выплат за ранения. 
Убедилась в том, что права 

вышеуказанных детей не просто 
соблюдаются. Данный вопрос поставлен на 
контроль.  

Подчеркнула, что задача руководства 
региона каждого уровня власти заключается 
в предоставлении всеобъемлющей помощи 
этой категории населения. 

 
На площадке Штаба общественной поддержки Единой России Ольга Бас 

собрала учеников луганских гимназии № 30 и школы № 5. Рассказала детворе 
о том, что такое Федеральное Собрание. Детальнее остановилась на 
деятельности Совета Федерации, и чем он отличается от Госдумы. 



Пояснила, как работают сенаторы, 
как занимают данную должность, какие 
требования к ним. 

Чтобы ребята были активнее 
вовлечены в процесс познания, 
подготовила фотопрезентацию, 
посредством которой осуществили 
виртуальную экскурсию по зданию Совета 
Федерации. 

В завершение встречи продемонстрировала 
учащимся видеоролик, раскрывающий историю 
создания Федерального Собрания на основе 
репортажа телеканала Совета Федерации «Вместе-
РФ». 

 
С Президиумом Народного Совета региона 

обсудили проблематику комплексной поддержки семей, в которых дети 
пострадали от преступных действий киевского режима и Вооруженных сил 
Украины.  

Обозначила риски, которые 
свойственны нашему региону в рамках 
обсуждаемой темы. В качестве основных 
направлений в работе выделила летнее 
оздоровление детей, социально-
психологическую реабилитацию и 
документационное сопровождение. Также 
были подняты вопросы поддержки детского 
протезирования, социализации, оформления 

выплат. 
 
 
 
Сенатор приняла участие в профориентационном мероприятии 

«Маршрут карьеры», реализуемое в рамках линейки трека 
Росмолодежь.Карьера 

 
 
 
 
 
 
 
 



В рамках акции «Елка желаний» в Штабе общественной поддержки 
партии Единая Россия Ольга Бас сняла сразу два шара. 

Арина Шевченко пяти лет из 
Колядовки Новоайдарского района любит 
рисовать, играть с мячом. Егор 
Тритяченко 10-ти лет из Луганска 
увлекается конструированием из LEGO, 
любит лепить, играть на гитаре. Мечтают 
ребята о подарке-сюрпризе. 

Ранее сенатор в Совете Федерации тоже сняла один шар. Девочка 
Богдана 15-ти лет из Луганска грезит об электрогитаре. 

 
 
Сенатор России от ЛНР Ольга Бас сняла 

три шара с ёлки и 
порадовала сразу трёх 
юных жителей 
Республики. Все 
получили то, о чём 

мечтали. 
 
Неотъемлемой частью работы сенатора в субъекте является работа 

с обращениями граждан. Общение с заявителями проходили как, лично так 
и посредством телефонной связи в устном формате. На имя О.Е.Бас поступило 
21 обращение. 17 письменных и 4 устных. Около 50% из которых были 
решены положительно, по всем остальным даны исчерпывающие разъяснения 
и консультации. Вопросы изложенные в обращениях касались оформления 
удостоверения, подтверждающее статус семьи погибшего при защите 
Отечества, получения паспорта гражданина РФ жене военнослужащего, 
установления статуса «ветеран боевых действий, перерасчета пенсии, 
оказания помощи в подаче заявления о нежелании состоять в гражданстве 
Украины, установления местонахождения военнослужащего, включения в 
список по обмену военнопленными, невыплаты з/п, жилищно-коммунальной 
сферыи др. Личные приемы граждан, встречи с населением это важные 
направления деятельности сенатора, которые позволяют объективно 
оценивать ситуацию в регионе, определять какие проблемы больше всего 
волнуют людей и как решают их местные органы власти. Кроме того, для 
законодателей, это хорошая возможность изучать, как работают законы на 
деле, требуется ли их совершенствование и в каких сферах.  

 
Работа со средствами массовой информации 
В 2023 году О.Е. Бас дано 2 интервью и более 100 комментариев 

телеканалу ВГТРК «Луганск 24», «Россия 1», «Россия 24», «НТВ», и 
региональным печатным изданиям. 

21.02.23 Интервью Бас о вхождении республик Донбасса в состав РФ. 



16.07.2023 О первых итогах своей деятельности в Совете Федерации, 
планах и приоритетных направлениях работы рассказала в интервью 
ЛуганскИнформЦентру (https://lug-info.com/comments/senator-ot-lnr-ol-ga-bas-
predstavlyat-respubliku-eto-ogromnaya-otvetstvennost). 

За отчетный период подготовлено более 192 публикаций разного рода, 
где освещалось каждое мероприятие сенатора. Данные публикации были 
размещены как на ресурсах электронных СМИ так и в республиканских и 
региональных газетах. 

23.05.2023 года, Президент России Владимир Путин вручил орден 
Почета сенатору от Луганской Народной Республики Ольге Бас. 

 

https://lug-info.com/comments/senator-ot-lnr-ol-ga-bas-predstavlyat-respubliku-eto-ogromnaya-otvetstvennost
https://lug-info.com/comments/senator-ot-lnr-ol-ga-bas-predstavlyat-respubliku-eto-ogromnaya-otvetstvennost

